

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024



1

Crisis en el sector inmobiliario chino pega al petróleo

La crisis provocada por Evergrande es un golpe para la confianza de los inversionistas en la economía del primer importador de crudo.

Los precios del petróleo cayeron más de 1 dólar por barril el lunes, ya que el debilitado sector inmobiliario chino desató las preocupaciones sobre la demanda, haciendo que los operadores reevaluaran la prima de riesgo de la oferta por la escalada de las tensiones en Oriente Medio.

Los futuros del crudo Brent cayeron 1.15 dólares, o 1.38%, para situarse en 82.40 dólares por barril, mientras que los futuros del crudo estadounidense West Texas Intermediate retrocedieron 1.23 dólares, o 1.58%, para situarse en 76.78 dólares por barril.

Ambos contratos bajaron por primera vez en cuatro sesiones, ya que la atención se centró en la preocupación por la demanda en China, donde se agravó la crisis inmobiliaria al ordenar un tribunal de Hong Kong la liquidación del gigante inmobiliario China Evergrande Group.

Por su parte, la mezcla mexicana de exportación bajó 1.35% o 0.99 dólares a 72.38 dólares por barril.

El agravamiento de la crisis inmobiliaria es un golpe para la confianza de los inversionistas en la economía del primer importador de petróleo, con datos anteriores que muestran una actividad más lenta de lo esperado.

"La situación en China es el mayor viento en contra para todo el mercado, por eso el mercado sigue retrayéndose de la prima de riesgo de guerra", dijo John Kilduff, socio de Again Capital.

Evergrande era el mayor promotor inmobiliario de China, con cerca de 70,000 empleados a tiempo completo a finales de 2022. Pero acumuló deudas por valor de más de 300,000 millones de dólares y se convirtió en emblema de la crisis inmobiliaria que azota desde hace años a la segunda economía del mundo.

Este episodio ocurre cuando China ha presentado indicadores que dan cuenta de un crecimiento débil, con un consumo que trastabilla. "Los datos siguen siendo débiles y la situación de Evergrande un handicap adicional", resumió John Kilduff. "Tendrán problemas con su sector inmobiliario". "Esto calmó los precios del crudo", según el analista, "a pesar de las noticias de Oriente Medio".

Evalúan riesgos

El operador de materias primas Trafigura dijo que estaba evaluando los riesgos de seguridad de nuevos viajes al Mar Rojo después de que los bomberos apagaron un incendio en un petrolero atacado por el grupo hutí de Yemen un día antes.

"Creemos que la muerte de tres miembros del servicio estadounidense en Jordania marca un punto de inflexión crítico en el conflicto en curso en Oriente Medio", dijo Helima Croft, analista de RBC Capital, añadiendo que una confrontación más directa con Irán aumenta el riesgo de interrupciones del suministro energético regional.

Los precios del Brent alcanzaron su nivel más alto desde principios de noviembre, tras el impacto de un misil contra un petrolero en el Mar Rojo y el ataque a tropas estadounidenses en Jordania, cerca de la frontera con Siria. Estos sucesos suponen una escalada de las tensiones en Oriente Medio.

Sin embargo, tras las noticias procedentes de China, algunos participantes en el mercado se preguntaron a cuánto debería ascender la prima de riesgo, ya que el suministro de petróleo aún no se ha visto directamente afectado por la crisis de Oriente Medio.

Actualmente vemos una prima de unos 10 dólares por barril, cuando en realidad debería ser de 3 o 4 dólares, según los fundamentos de la demanda de petróleo", afirmó Gary Cunningham, director de la empresa de asesoría energética Tradition Energy.

Las tasas de interés, aún elevadas, también fueron objeto de atención, después de que los responsables del Banco Central Europeo fueran incapaces de llegar a un consenso el lunes sobre cuándo deberían reducirse.

Rusia, por su parte, probablemente reducirá sus exportaciones de nafta, una materia prima petroquímica, entre 127,500 y 136,000 barriles diarios -aproximadamente un tercio de sus exportaciones totales- después de que los incendios interrumpieran las operaciones en las refinerías del Báltico y el Mar Negro, según los operadores.

Las autoridades rusas indicaron que habían frustrado un ataque con drones contra la refinería Slavneft-YANOS en la ciudad de Yaroslavl.

Se esperaba que los inventarios estadounidenses de petróleo crudo y destilados se hubieran reducido la semana pasada, mientras que las existencias de gasolina se veían al alza, según un sondeo preliminar de Reuters.

El Instituto Americano del Petróleo publicará sus datos de existencias en Estados Unidos el martes.

Los datos oficiales de la Administración de Información Energética se publicarán el miércoles. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024

2 Petróleo sube por tensiones en Oriente Medio; dudas sobre economía china limitan avances

Los precios del petróleo subían este martes tras perder más de un 1% en la víspera, ya que la escalada de las tensiones en la principal región productora de Oriente Medio alimentaba la preocupación por la oferta.

Los **precios del petróleo** subían este martes [tras perder más de un 1% en la víspera](#), ya que la escalada de las tensiones en la principal región productora de Oriente Medio alimentaba la preocupación por la oferta, aunque las sombrías perspectivas económicas de China limitaban las ganancias.

A las 10:59 GMT, los futuros del **Brent** para marzo, que vencen mañana miércoles, subían 8 centavos, o un 0.1%, hasta los 82.48 dólares el barril, mientras que el contrato más activo de abril ganaba 13 centavos, o un 0.2%, a 81.96 dólares. El **West Texas Intermediate** en Estados Unidos (WTI) mejoraba 24 centavos, o un 0.3%, para colocarse en los 77.02 dólares.

Ambos contratos cayeron más de un dólar el lunes, ya que la agravación de la crisis inmobiliaria en China alimentó las preocupaciones sobre la demanda del mayor consumidor mundial de crudo, después de que un tribunal de Hong Kong [ordenara la liquidación de la empresa inmobiliaria China Evergrande Group](#).

Mientras tanto, Washington prometió tomar "todas las medidas necesarias" para defender a sus tropas tras un letal ataque con drones en Jordania por parte de militantes respaldados por Irán.

"Si las tensiones entre Estados Unidos e Irán se intensifican, sobre todo a través de una confrontación directa, aumenta el riesgo de que el suministro petrolero iraní se vea afectado negativamente", afirmó Vivek Dhar, analista del **Commonwealth Bank of Australia**. "Las exportaciones de petróleo de Irán son probablemente las más vulnerables a través de una aplicación potencialmente mayor de las sanciones".

Irán exportó entre 1.2 y 1.6 millones de barriles por día durante la mayor parte de 2023, añadió Dhar, lo que representa entre el 1 y el 1.5% del suministro petrolero mundial.

Sin embargo, la preocupación por las perspectivas de la economía china y las posibles consecuencias de la [orden de liquidación de Evergrande](#) limitaban las ganancias, según los analistas.

En cuanto a la oferta, aunque es poco probable que en la reunión de la **OPEP+** del 1 de febrero se tome una decisión sobre la política petrolera del grupo para abril, los analistas esperan que pueda arrojar algo de luz sobre los planes de producción. El Economista

Se desvanece promesa de bajar exportación de crudo

Ante la imposibilidad de refinarlo localmente, los envíos de aceite nuevamente superaron el millón de barriles diarios, en promedio.

Durante el 2023, el volumen de exportación de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) creció 8.3% a 1.032 millones de barriles diarios, a pesar del compromiso gubernamental de usar más petróleo para la refinación local.

Este incremento en el volumen de exportaciones se dio a pesar de que en el promedio del año la mezcla mexicana de exportación fue se redujo 11.5% a 70.97 dólares por barril.

Por ello, el valor total de las exportaciones de crudo fue de 26,957 millones de dólares, lo que implicó una caída de 13%, o 4,290 millones de dólares menos, según las últimas estadísticas petroleras de la empresa.

En contraste, hace una década Pemex exportó 1.188 millones de barriles diarios de crudo, principalmente a Estados Unidos, por lo que estas ventas al exterior son apenas 13% menores a las que se realizaron en 2013.

Pero en comparación con el primer año de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, el volumen de crudo que se vendió al extranjero fue únicamente 6% inferior.

Al inicio del sexenio, el Ejecutivo Federal sostuvo que año con año reduciría las exportaciones del petróleo que se obtiene en yacimientos del país para darle uso en la refinación nacional. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024

3 **Álvarez Máynez da espaldarazo a Samuel García: plantea cierre de la refinería de Cadereyta**

El precandidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, señaló que la refinería de Cadereyta debe ser clausurada debido a la contaminación que genera.

Al llamado que este domingo hicieron cerca de dos mil ciudadanos para reubicar la refinería de Pemex en Cadereyta, Nuevo León, y que fue respaldada por el gobernador Samuel García, se sumó el [aspirante a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez](#).

“La refinería de **Cadereyta debe ser clausurada**”, aseguró el emecista.

“La justicia intergeneracional, es un principio que nos debe ayudar a reflexionar a que una generación no tiene el derecho de comprometer a la siguiente. Es **cuidar los recursos naturales**, el agua, el aire. Con Tula y [Cadereyta](#) nuestras hijas e hijos respiran veneno”, alertó Álvarez Maynez.

Con esto, el aspirante presidencial del partido naranja respaldó la batalla jurídica que emprendió el gobernador [Samuel García](#), quien este domingo 28 de enero, publicó una carta en la que hacía un llamado al Gobierno Federal para emprender **acciones en contra de la planta petrolera**.

García Sepúlveda además informó que presentaría una iniciativa de ley ante el Congreso local a fin de que se realicen las reformas necesarias para que el estado pueda **intervenir en contra de empresas contaminantes** que sean de carácter Federal.

La Secretaría de Medio Ambiente de Nuevo León informó recientemente que la paraestatal es la responsable de generar el **90 por ciento de dióxido de azufre** que termine esparciéndose en el aire de la Zona Metropolitana de Monterrey.

“La refinería debe irse de Cadereyta porque no podemos seguir comprometiendo nuestra salud y la de las futuras generaciones”, indicó García Sepúlveda en el documento.

“La reubicación de la refinería de Cadereyta es la única solución efectiva y de largo plazo para enfrentar la contaminación en el área metropolitana”, agregó el mandatario.

El domingo miles de ciudadanos se manifestaron en la Explanada de los Héroes de la capital de Nuevo León, para exigir la reubicación de la refinería. El Financiero

¡Fuera Pemex!

Las refinerías se cierran y se abren otras (como por ejemplo la que se está construyendo en Dos Bocas) o se reorganiza el abastecimiento con las otras refinerías del país, o importando combustibles

Al grito de ¡fuera Pemex! nos reunimos ayer miles de ciudadanos de Nuevo León en la Macroplaza de Monterrey para protestar por la contaminación ambiental que genera la refinería de Cadereyta. Somos de las ciudades más contaminadas del mundo. La refinería nos está matando.

Su nombre oficial es Refinería Ing. Héctor Lara Sosa y está ubicada en el municipio de Cadereyta en el estado de Nuevo León. Fue inaugurada en 1979 durante la administración del presidente José López Portillo y abastece de gasolina a los estados de Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas, Chihuahua, Durango, San Luis Potosí y Zacatecas.

Un estudio elaborado en el año 2019 por el Centro Mario Molina titulado “Análisis de la contaminación por PM2.5 en la ciudad de Monterrey, Nuevo León”, determinó que la calidad del aire en la Zona Metropolitana de Monterrey se encuentra dentro de las peores debido a una alta concentración de partículas PM2.5.

El estudio encontró que se habían alcanzado 1880 casos de muertes prematuras al año asociadas a la exposición de la población a partículas PM2.5. Como resultado de ese estudio se recomendó reubicar a la refinería de Cadereyta. Un estudio de la Semarnat señala que la refinería produce 5 veces más contaminantes que las 8 plantas de la industria privada que hay en la ciudad de Monterrey. Claro que no es la única industria que contamina, pero sin duda, y por mucho, es la que más.

Las refinerías no deben estar en centros de población, se construyen fuera de las zonas pobladas, pero pasan los años y las manchas urbanas crecen y este tipo de industrias terminan alcanzadas por las ciudades. Es lo que sucede con la refinería de Cadereyta, en Nuevo León, y es lo que sucedió hace algunos años con la refinería de Azcapotzalco, en la Ciudad de México. Se construyó ahí porque en esos años estaba a las afueras del entonces Distrito Federal. Su nombre oficial era Refinería 18 de Marzo y se inauguró en 1933. Pero en 1991 el presidente Carlos Salinas de Gortari decretó su cierre por la preocupante contaminación ambiental que generaba en la Ciudad de México.

Las refinerías se cierran y se abren otras (como por ejemplo la que se está construyendo en Dos Bocas) o se reorganiza el abastecimiento con las otras refinerías del país, o importando combustibles. Lo que no se puede es no hacer nada, lo que no podemos es quedarnos viendo como esta planta nos está matando literalmente a los ciudadanos de Monterrey. El Heraldo

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024



Pemex cierra el 2023 con 91 mil barriles diarios más

A lo largo de todo el año la producción de hidrocarburos no bajó de la barrera del millón 800 mil barriles

La producción de hidrocarburos líquidos de [Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) durante todo 2023 registró un promedio de 1 millón 855 mil barriles por día, esta cantidad es mayor en 91 mil barriles o 5.1%, comparada con el millón 764 mil **barriles diarios** que produjo durante 2022.

De acuerdo con las [estadísticas](#) mensuales de **Pemex** correspondientes a diciembre, a lo largo de todo el año la [producción](#) de hidrocarburos no bajó de la barrera del **millón 800 mil barriles** y en el doceavo mes produjo un total de un millón 826 mil barriles diarios.

Desde 2019, la petrolera mexicana comenzó con la tendencia creciente en su producción, pero fue en enero de 2023 cuando logró superar la **barrera del millón 800 mil barriles diarios** y ahí se mantuvo durante todo el año, esto se debió gracias a la entrada a producción de importantes pozos productores pertenecientes a los nuevos campos petroleros, principalmente de **Quesqui** y **Tupilco**.

Avances importantes

En lo que se refiere a la producción de la empresa productiva del Estado junto con la de sus socios, ésta promedió dos millones 40 mil barriles diarios por día, cantidad que es 4.9% mayor que el millón 944 mil barriles por día que se **produjeron en el 2022**.

“Se tienen avances importantes para lograr el objetivo de la autosuficiencia energética, ya que se tiene previsto reducir el déficit nacional a **62 Mbd** para septiembre de 2024, una cifra muy lejana a los **956 Mbd** de noviembre de 2018”, destacó **Octavio Romero Oropeza**, director general de la empresa.

Los avances de **Pemex** son resultado del cambio en la estrategia de **inversión, exploración** y producción que se dio en diciembre de 2018, la cual se concentró en dirigir y focalizar sus recursos de inversión en áreas donde tenía **experiencia** y **ventajas competitivas**: explorar en tierra y en zonas de aguas someras que tenían elevadas probabilidades de encontrar petróleo y que además cuentan con importante infraestructura desarrollada, con lo que han disminuido los costos de inversión.

Otro de los cambios fue acelerar el desarrollo de los nuevos descubrimientos, por lo que, en tiempo récord se ha logrado el desarrollo de dichos campos para lograr la extracción del petróleo de estos yacimientos.

Cabe destacar que a lo largo de **2023** los nuevos campos aportaron más de 560 mil barriles diarios, lo cual representó cerca del 30% de la producción total de **Pemex**. El Heraldo

Gasolineras Bienestar: ¿dónde está la primera sucursal para cargar combustible?

El gobierno federal apunta a un programa para establecer la autosuficiencia energética

La primera unidad de las **Gasolineras Bienestar** comienza sus operaciones este viernes 26 de enero. Esto forma parte del plan del gobierno federal para generar [autosuficiencia energética](#).

La **administración federal** busca crear mecanismos para llevar combustibles a las poblaciones más vulnerables y situadas en los rincones más apartados de las entidades.

¿Dónde estará la primera gasolinera de Bienestar?

Además de esto, se prevé que **Pemex** recupere su dominio en las franquicias de despachadores de gasolina a lo largo de toda la **República Mexicana** y a la vez evitar prácticas como el robo de combustible, así como la venta ilegal de este.

De acuerdo con la información que brindado el gobierno federal, esta obras se encontrará en el Ejido Conhuas, Calakmul, en Campeche. Se prevé que este 26 de enero se inaugure la primera sede.

La planeación indica que no será el único punto de este tipo y que estos centros operen con tarifas económicas para la ciudadanía para fomentar la competencia.

¿Cuándo inicia a producir la Refinería de Dos Bocas?

El 28 de febrero próximo, el presidente Andrés Manuel López Obrador dará el banderazo a la **Refinería Olmeca de Dos Bocas**, Tabasco, para que inicie operaciones al 100 por ciento, luego de un periodo casi 20 meses de pruebas tras ser inaugurada la obra por el mandatario federal el 1 de julio del 2022

El mandatario hizo el anuncio en la mañanera de este viernes en **Palacio Nacional**. Ahí, reconoció que a pesar de poner la obra al 100 por ciento (con 280 mil barriles diarios de gasolineras), todavía quedarán pendientes proyectos necesarios para la refinería.

“Ya el 28 de febrero empieza a producir con toda su capacidad. Ahí vamos a tener necesidad de, ya se autorizó, de hacer un muelle especial en el puerto para sacar el coque, que también es un subproducto que queda después de producir las gasolineras. Hacia el futuro se va a resolver construyendo la vía del Tren de estación Chontalpa a Dos Bocas, son como 120 kilómetros, pero ya no nos da tiempo a nosotros, pero va a quedar el producto terminado.

AMLO prevé invitados del sector empresarial

“Sin embargo, como tenemos el Puerto de Dos Bocas en barco vamos a sacar el coque. Ya se tienen también gasoductos para esa refinería. O sea, ya está terminada”, dijo. El mandatario adelantó que al evento del 28 de febrero tendrá como invitados a los directivos de Samsung y autoridades del gobierno de Corea. El Heraldo

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024



Hidalgo: detienen a 2 presuntos huachicoleros y recuperan más de 32 mil litros de combustible

Elementos de la SSPH identificaron a los criminales durante operativos realizados en Pahuca y San Agustín Tlaxiaca

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) detuvieron a dos presuntos [delincuentes](#) dedicados al [robo](#) y comercialización de hidrocarburo, además de que se recuperaron más de 32 mil litros de combustible en operativos realizados en Pahuca y San Agustín Tlaxiaca.

De acuerdo con el reporte de la SSPH, en un operativo realizado en la colonia Loma Bonita en **Pahuca** los efectivos estatales aseguraron cinco camionetas que transportaban alrededor de cuatro mil 850 litros de **hidrocarburo**, así como mangueras y herramientas para la extracción de hidrocarburo de tomas **clandestinas**.

Ladrones de hidrocarburo intentaron escapar en Hidalgo

Aunque dos personas identificadas como J.R.M. de 31 años de edad y J.M.F. de 22 años de edad intentaron escapar del lugar, fueron aprehendidos por las autoridades estatales que los pusieron a disposición del Ministerio Público federal, luego de que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió la carpeta de investigación correspondiente para deslindar responsabilidades.

Por otro lado, en la localidad El Durazno, en el municipio de San Agustín Tlaxiaca, policías estatales aseguraron mil 980 litros de hidrocarburo que estaban distribuidos en 11 tambos con capacidad de 200 litros cada uno, abandonados en caminos de terracería, mientras que en el barrio El Dajje, cerca del plantel del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), las autoridades estatales aseguraron un tractocamión con 25 mil 600 litros de **combustible**.

SSPH intensificará operativos de seguridad con el Ejército para inhibir el "huachicoleo"

Al respecto, el titular de la **SSPH**, Salvador Cruz Neri, refirió que intensificaron los operativos de seguridad en el estado con la Guardia Nacional y el Ejército mexicano para disminuir la incidencia del **robo** y comercialización de hidrocarburo, por lo cual mantendrán estos operativos en los municipios con mayor índice de extracción de combustible en el territorio estatal.

Apenas el fin de semana pasado se registró una toma clandestina de hasta 20 metros de altura en el municipio de Tlahuelilpan, sin embargo, la misma fue asegurada por las autoridades federales y estatales, por lo cual no representó riesgo para la población como sucedió en esa misma demarcación el 18 de enero 2019, cuando murieron 137 personas. El Heraldo

Gasolineras del Bienestar: ¿cuánto cuesta el combustible y cómo operan?

La gasolinera del Bienestar fue inaugurada en el Ejido Conhuas, municipio de Calakmul, Campeche

El viernes 26 de enero el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la **Gasolinera del Bienestar** en Calakmul, Campeche, la cual forma parte del plan del gobierno federal para generar **autosuficiencia** energética. De esta manera la administración federal busca crear mecanismos para llevar combustibles a las poblaciones más vulnerables y situadas en los rincones más apartados de las entidades.

Con el tiempo se espera que más **Gasolineras del Bienestar** abran sus puertas en todo el territorio nacional. Cabe destacar que se dividirán en tres tipos o modelos, los cuales "impulsan el cooperativismo en el país", de acuerdo con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

¿Dónde está la primera Gasolinera del Bienestar en México?

La Gasolinera del **Bienestar**, primera ubicada en el sureste del país, se encuentra en el Ejido Conhuas, **Calakmul** (kilómetro 160 de la carretera Chetumal-Escárcega), en el estado de **Campeche**, y en palabras de la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González, este modelo abrirá mayores oportunidades de trabajo:

"Además de fomentar prácticas sostenibles para la conservación de sus recursos naturales y preservación de su cultura", enfatizó la funcionaria durante la ceremonia de inauguración.

¿Cómo operan las gasolineras del Bienestar?

En palabras de María Luisa Albores González,, titular de la Secretaría de **Medio Ambiente** y Recursos Naturales, las **gasolineras Bienestar** "impulsan el cooperativismo en el país". Éstas se dividirán en tres tipos o modelos:

- Modelo básico: Considera una sola estación, tiene las condiciones para distribuir gasolina Magna y/o Premium.
- Modelo intermedio: Gasolinera mediana, cuenta con más de una estación de servicio, oferta gasolina Magna y/o Premium y adicionalmente, podría ofertar diésel.
- Modelo completo: Cuenta con las características de la gasolinera mediana, además considera las instalaciones para negocios complementarios y servicios adicionales a la oferta de gasolina. El Heraldo

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024



6

Llegarán inversiones por 30 mil millones de dólares a energía y servicios por nearshoring

El sector automotriz atraerá otros 24 mil millones de dólares, dijo Alejandro Padilla, presidente del Grupo de Política Económica de ICC México

El sector energético en México podría beneficiarse con inversiones por los 30 mil millones de dólares en 2024 por el *nearshoring*, estimó la International Chamber of Commerce México (ICC México).

Al exponer los retos del país para este año que comienza, Alejandro Padilla Santana, presidente del Grupo de Política Económica de la ICC México, hizo un recuento de los sectores de la economía mexicana que podrían ser los más beneficiados por el fenómeno de la relocalización de cadenas de valor, conocido como *nearshoring*.

A su parecer, la lista será similar a la del año pasado, al terminar el primer lugar los sectores de la energía y de servicios con 30 mil millones de dólares, seguidos del automotriz con 24 mil millones y otras manufacturas, para después mencionar la tecnología, telecomunicaciones y agropecuarios con 4 mil millones de dólares.

En conferencia de prensa, Padilla Santana consideró que México mantiene ventajas competitivas en el sector automotriz, aeroespacial y aeronáutico, lo mismo que en el tema tecnológico como computadoras y cables; en la agroindustria y, probablemente, en términos de logística, transporte y almacenamiento, pues se ha derivado mucha demanda de naves industriales y hay muchas fibras relacionadas la manufactura.

Aclaró que por el momento la ICC México no cuenta con información acerca de cómo podrá venir la Inversión Extranjera Directa (IED) para 2024.

“No tenemos la cifra previa de 2023, pero el Banco Mundial dice que está arriba de los 40 mil millones de dólares y 2024 podrá ser igual o por arriba”, recalcó.

Por su parte, Claus von Wobeser, presidente de la ICC México, expresó que el 2024 presenta una gran oportunidad para “avanzar con decisiones de política económica adecuadas, y fortalecer nuestros valores democráticos como sociedad”.

“Debemos mantenernos unidos como país, trabajar juntos, empresarios, sociedad y gobierno, por alcanzar la mejor versión de México que nos sea posible”, agregó.

Confirió que en 2024 se mantenga un ritmo positivo en la actividad económica con un crecimiento alrededor de 2.5 por ciento, influido por el consumo privado, mayores niveles de inversión pública y privada, potenciar la derrama económica del turismo, incrementar la capacidad productiva del país y avanzar de manera más acelerada en garantizar seguridad ciudadana y del transporte de mercancías, así como de fortalecer nuestro estado de Derecho, a la par de que la inflación se conserve bajo control.

En este sentido, Von Wobeser subrayó que, para maximizar las oportunidades que ofrece el *nearshoring*, es necesario trabajar en estrecha colaboración con las empresas y el gobierno para capitalizar dichas oportunidades.

Al respecto, propuso fomentar un acuerdo nacional para potenciar la inversión privada, la innovación, la competitividad y el desarrollo sustentable, como motores del desarrollo económico y social ante el fenómeno del *nearshoring*.

En su mensaje, Von Wobeser refirió que México es uno de los países más violentos del mundo, con altos índices de homicidios, extorsiones y otros delitos y donde al menos 83 personas fueron asesinadas por día durante 2023.

Citó datos del Índice de Paz en México de 2022 que afirman que la violencia ha costado a los ciudadanos y al gobierno 4.6 billones de pesos, lo que equivale a 18.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

Por ello, el presidente de la ICC México apuntó que, en este año electoral, se deben garantizar condiciones de paz y estabilidad previo, durante y posterior al proceso electoral del país, evitando la polarización, la confrontación y la violencia a través de promover una cultura cívica que incentive la participación ciudadana, el voto informado y el respeto a los resultados electorales. EAD

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

31 de enero de 2024

Sigue a la baja producción de crudo de Pemex

7

A diciembre de 2023, Pemex y sus socios privados alcanzaron una producción de apenas 1 millón 560 mil barriles por día

Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó una producción de petróleo crudo de apenas **1 millón 560 mil barriles diarios (mbd)** en diciembre pasado, menor en **16 mil barriles** comparado con el mismo mes de 2022 y en **6 mil barriles** contra el mes de noviembre de 2023.

La producción de Pemex junto con sus socios privados, sin considerar condensados principalmente del gas natural, **se mantuvo baja durante 2023**, incluso con respecto a los niveles estables que había mantenido desde 2019.

En diciembre de ese año, la petrolera bajo el mando de **Octavio Romero Oropeza** había alcanzado 1 millón 706 mbd para bajar a 1 millón 649 mil barriles en el mismo mes de 2020, año de la pandemia por el COVID-19.

Para diciembre del siguiente ejercicio, la producción de crudo de Pemex más sus socios se elevó a 1 millón 693 mbd, pero en diciembre de 2022 cayó a 1 millón 576 mbd.

Durante 2023, el máximo volumen alcanzado fue el de mayo con **1 millón 611 mil barriles** por día, según el histórico de la empresa estatal.

De acuerdo con las estadísticas petroleras publicadas este fin de semana por Pemex, la firma alcanzó una producción de **hidrocarburos líquidos** a diciembre de 2023 de **2 millones 10 mil barriles diarios**, considerando producción conjunta con socios, más condensados y líquidos de gas.

En diciembre, los condensados bajaron ligeramente con respecto al mes anterior, al cerrar en **287 mil barriles**, pero se mantienen por encima de los 280 mil desde diciembre del año anterior cuando se catapultaron de 92 mil a 241 mil barriles por día. EAD

Promete Xóchitl Gálvez apertura en el sector energético

En reunión con miembros de la American Society of Mexico, la precandidata de la oposición también ofreció certeza jurídica a las inversiones

Xóchitl Gálvez Ruiz prometió que establecerá las condiciones de **apertura en el sector energético** que existían en el sexenio pasado, durante un encuentro que sostuvo hoy con miembros de la **American Society of Mexico (AmSoc)**.

La virtual candidata a la presidencia de la República por la coalición opositora explicó que su propuesta busca permitir una mayor participación de la iniciativa privada en los mercados energéticos, como prevalecía en el sexenio anterior, y garantizar a la iniciativa privada **certeza jurídica para las inversiones**.

“Mientras se anteponga el tema ideológico, no habrá certeza jurídica en el país”, expresó la senadora con licencia.

Ante unas setecientas personas, la mayoría empresarios de los Estados Unidos, Gálvez Ruiz conversó con **Larry Rubin**, presidente de la AmSoc, ante quien también dijo que promoverá las condiciones adecuadas para aumentar la participación privada **en la generación de energía eléctrica**.

Igualmente se refirió a la **judicialización del sector energético** que ha prevalecido durante la presente administración federal, en relación con los amparos, controversias constitucionales y acciones de inconstitucionalidad que se han presentado ante el Poder Judicial y **se pronunció por el respeto a los jueces**.

“Dejemos que la Suprema Corte de Justicia [de la Nación] decida y dejemos de perseguir a los jueces”, exigió.

En el mismo sentido, la precandidata lamentó que el gobierno actual haya llevado a México a **demandas legales** por el incumplimiento de los acuerdos y tratados internacionales que ha firmado.

Destacó la incompreensión de la administración actual del entorno internacional y subrayó la oportunidad única que tiene el país ante el fenómeno de la relocalización de las cadenas de suministro, **conocido como nearshoring**. Por su parte, Rubin refrendó el compromiso de la AmSoc para **fortalecer las relaciones bilaterales** entre ambas naciones en las áreas comercial, social y cultural.

“En un año de definiciones para ambas naciones, que nos congratulamos por continuar tendiendo puentes sólidos de comunicación en un ambiente de equidad y certeza, agradecemos a Xóchitl Gálvez su interés en temas cruciales para la continuidad de una relación bilateral sana y productiva, patente con su presencia en esta significativa ocasión”, expresó Rubin. EAD